



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

**Crea tu mejor historia**

EMPRENDAMOS JUNTOS

**MATERIA:**

ESTADO Y POLITICA Y SOCIAL.

**DOCENTE:**

LIC.RAMIRO ROBLERO MORALES.

**ACTIVIDAD:**

ENSAYO

**PRESENTA:**

OLINDA EDITH ORTIZ DIAZ "LICENCIATURA EN  
TRABAJO SOCIAL Y GESTION COMUNITARIA"  
3"B"

FRONTERA COMALAPA CHIAPAS, A 18 DE  
JULIO DEL 2020.

## **Introducción**

En este presente ensayo hable acerca del tema de sector social, es un de suma importancia, que permite comprender cuál es el propósito del sector social u objetivo y que se dedica, pero de igual forma podemos enfocarnos más al fondo y analizar muy bien este tema y sacarle mucho provecho.

El sector social es parte de la política, se puede identificar que los sectores es más bien una toma de decisiones que toman entre ellos, pero también daremos a conocer cuántos tipos de actores existen y aquí se dedica cada uno de ellos cuáles son sus finalidades y propósitos, actores de la iniciativas estatales ( estado gobierno y sociedad política), actores desde la iniciativa privadas (mercado e instituciones de asistencia privada), actores de la iniciativa socio civiles (asociaciones civiles, movimientos ciudadanos organizaciones sociales), actores de la naturaleza social (familia, comunidad y barrios).

Estos cuatro sectores se dedican a ser diferentes trabajos y cuyos objetivos y finalidades son diferentes.

Es un tema que llama mucho la atención en la manera que cada sector se enfoca y busca a tomar las mejores decisiones para beneficios de la sociedad.

## **Actores sociales**

Cuando nos referimos a sector social estamos haciendo referencia a fuerza sociales iniciativas de organización, entornos institucionales y capacidades estrategias en acción que busca legitimar reivindicaciones en el ámbito de las prácticas económicas, políticas sociales y culturales.

Los actores de la política social constituyen fuerzas colectivas y, o institucionales que son claves para la definición construcción y consolidación de un sistema de políticas sociales, pero a la vez son instrumentos que influyen o inciden a partir de la acción.

Los actores sociales se integran con diversos elementos y presentan características específicas que se puede resumir de esta forma.

- Son fuerzas sociales institucionales
- Se reconocedor como actores con potencialidades transformadoras
- Promueven tender puentes de comunicación con actores de otro entorno.

Un actor social se define por las metas que se ha propuesto alcanzar y por su capacidad de modificar la realidad, es actor por la medida que logra identificar, comprender y alcanzar sus intereses estratégicos. Los actores siempre tienen que tener la capacidad de acuerdo a su fuerza social y a su legitimidad, de concertar alianzas tácticas o estrategias con otros actores, para lograr el cumplimiento de sus demandas.

La construcción y desarrollo de actores sociales, es un de proceso de toma de decisiones, de alianza, de movimiento de fuerzas sociales en conflicto, de consenso, De respeto a la diversidad pero principalmente al reconocimiento del otro para superar la posibilidad de que unos autores ignoren excluyan a otros.

Existen diversas tipologías para caracterizar a los actores de la política social, estos son alguno de ellos:

Actores de las iniciativas estatales (estado, gobierno y sociedad política: este tipo de sector se conforman por el aparato estatal, las administraciones públicas, además de la sociedad política. Estos actores desarrollan sus actividades siempre teniendo como marco de acción y como finalidad del bien público y ciudadano y además coparticipar en la definición y

desarrollo de política social, a este conjunto de los actores estatales también se les puede denominar primer sector o iniciativas.

Actores de la iniciativas privadas(mercado o instituciones de asistencias privada: estos actores son aquellos que desarrollan actividad a partir del mercado, es decir toma en cuenta el conjunto de ámbitos estrategias y mecanismos que generan y promueven la producción, distribución y consumo de bienes y servicios sociales dentro de una sociedad determinada.

Como podemos observar existen dos vertientes entre los actores privados, se sintetiza en actores con el fin del lucro, moviéndose por la dinámica, empresarial del mercado, servicios y prestaciones que se cobran, con la finalidad de obtener beneficios o ganancias, la otra vertiente tiene que ver con iniciativas privadas sin fines de lucro, en este caso son instituciones que aprovechan el excedente de las relaciones empresariales estructura y promueven programas sociales.

Estos actores desarrollan sus actividades teniendo como mercado de acción el bienestar social como una exigencias individual y la finalidades van orientadas al lucró y o el apoyo residual y compensatorio.

Actores de la iniciativa socio- civiles (asociaciones civiles movimientos ciudadanos y organizaciones sociales) estos factores se integran con el conjunto de organizaciones e instituciones sociopolíticas. Y dentro de los ámbitos civiles, definen o propuestas y proyectos de sociedad alternativo y además inciden en determina el rumbo de las iniciativas estatales y privadas.

Actores de la naturaleza social;(familia, comunidad Y barrio) estos actores son componentes de la naturaleza social del ser humano y generalmente son considerados catalizadores y potenciadores de la política sociales y forman células sociales que reproducen lineamiento y acciones determinados y operados por otros actores de la política social.

Estos actores representan la parte micro social que definen lineamientos sociales hacia el micro social y de esa manera siempre tienen impacto en las esferas estatales, privadas, civiles y de la naturaleza social de diferentes sociedades nacionales.

Los pactos sociales u acuerdos generales generan relaciones o articulaciones de los actores en tanto situaciones de conflicto, democrática, progresiva. Excluyentes, plurales y

la complejidad policia, es importante mencionar que los actores de la politica social tiene una naturaleza institucional y cuenta con perfiles socio juridicos distintos, pero a la vez tienen funciones y roles diferentes de acuerdo a sus finalidades o sus objetivos de largo plazo, aunque sus propósitos objetivo de corto plazo pueden ser similares.

## **Conclusión**

Después de haber analizado este tema pude decir que los sectores sociales es un tema por lo cual se hace referencia a las fuerzas sociales iniciativas de organizaciones y capacidades estrategias en acción que busca legitimar reinbindicaciones en las ámbito de las practicas económicas los actores sociales se pueden integran con diversos elementos, un actor social se puede definir por las metas que se propone alcanzar, se considera sector por la medida que logra identificar comprender y alcanzar sus intereses estratégicos. La construcción y desarrollo de los Actores sociales es un proceso de toma de decisiones de alianza

Y entre ellas se encuentra varios tipos de actores de la iniciativa estatales, (estado, gobierno y sociedad política) estos actores desarrollan sus actividades siempre teniendo como marco de acción y del bien público ciudadanos participan en el desarrollo de la política, actores de la iniciativas privadas (mercados o instituciones de asistencia privada estos actores desarrollan a partir del mercado) servicio público, actores de la iniciativa socio- civiles (asociaciones civiles movimientos ciudadanos y organizaciones sociales) y también tenemos a los actores de la naturaleza social (familia, comunidad y barrio) son componentes de las naturaleza del ser humano y representan la parte micro social que definen lineamientos sociales hacia el micro social.

Esos cuatro sectores se dedican a realizar diferentes roles, cada uno con objetivos y finalidades diferentes y buscan tomar las mejores decisiones para beneficio de la sociedad.

## **Citas bibliográficas**

Marta Duran, (2006) problemas socioeconómicos y políticos. México. Santillana.

Macario Schettino Yáñez, Prentice Hall. (2009) problemas sociales políticos y económicos. México. Pearson.